
ATA Nº 021/2012

Aos 5 (cinco) dias do mês de dezembro de 2012 (dois mil e doze), às 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A Presidente  LOVANI
WEIAND iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi  feito o
registro de que o vereador João Pedro Nonnenmacher foi convocado para assumir a vaga aberta com o
pedido de licença do colega José Roque Gerhardt e lembrou que o mesmo já prestou o seu juramento
de posse na presente legislatura, bem como já apresentou os documentos exigidos pelo Regimento
Interno, estando apto a assumir o cargo. Ato contínuo, foi apreciada a Ata Nº020/2012. Os vereadores
receberam a  Ata  Nº020/2012 com antecedência,  com consequente  leitura  e  análise,  tendo  sido  a
mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no
período de 22 de novembro a 5 de dezembro de 2012, merecendo destaque: Telegramas do Ministério
da Saúde que informam a liberação do total de R$27.813,00 destinados ao pagamento de programas
do Fundo Nacional de Saúde. Comunicado do Ministério da Educação informando a liberação do total
de  R$34.013,50  destinados  a  garantir  a  execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de
Desenvolvimento  da  Educação.  ORDEM DO DIA: Projeto de  Lei  Nº614-04/2012 do Executivo
QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA TERRITORIAL,  E  INSTITUI  O PLANO DIRETOR
PARTICIPATIVO  DE  DESENVOLVIMENTO  URBANO,  RURAL  E  AMBIENTAL  NO
MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, mantido retido para
estudos  por  determinação  da  Mesa  Diretora.  Projeto  de  Lei  Nº615-04/2012  do  Executivo  QUE
DISPÕE SOBRE A POLÍTICA TERRITORIAL E CRIA A LEI DE PARCELAMENTO DO
SOLO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, mantido
retido para estudos por determinação da Mesa Diretora. Projeto de Lei Nº619-04/2012 do Executivo
QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR CONCESSÃO DE USO
DE ÁREA DE TERRENOS PARA INSTALAÇÃO DE INDÚSTRIA DE ELEMENTOS PRÉ-
FABRICADOS PARA CONSTRUÇÃO CIVIL, retido  para estudos  por determinação da Mesa
Diretora. Projeto de Lei Nº620-04/2012 do Executivo QUE ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR E
DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  com  7  (sete)  votos  favoráveis  e  1  (um)  voto
contrário,  proferido  pelo  vereador  Ubirajara  Marques. Antes  do  intervalo,  a  Presidente  Lovani
Weiand convidou todos os presentes para o ato solene de descerramento do próximo quadro da Galeria
dos Presidentes, a ser realizado no dia 19 de dezembro, momentos antes da última sessão ordinária do
presente mandato. A Presidente da Mesa informou também que a data programada para diplomação
dos eleitos para 2013-2016 foi alterada pelos membros do Cartório Eleitoral. A última data confirmada
para  a  solenidade  é  18  de  dezembro,  cujo  início  dos  trabalhos  se  dará  às  14:00  horas.
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA  TRIBUNA: O  vereador  JOÃO  PEDRO
NONNENMACHER abriu seu pronunciamento agradecendo aos atuais assessores pelas orientações
e ensinamentos, bem como ao colega Roque Gerhardt por ter cedido por duas vezes o espaço para
assumir o cargo. Citou que foi o  candidato mais votado nas eleições, tendo conquistado quatrocentos
e sessenta e um votos. Agradeceu a confiança dos seus eleitores e o apoio dos seus cabos eleitorais,
por  terem  caminhado  ao  seu  lado  durante  a  campanha.  Prosseguindo,  agradeceu  aos  demais
candidatos eleitos e também aos que não conseguiram se eleger, ressaltando a coragem que tiveram.
Fez um agradecimento em especial aos candidatos do PDT, os quais não lograram êxito, porém foram
também responsáveis pela  vitória  dos três eleitos  pela  usa sigla.  Disse que certamente eles serão
honrados. Após isso, parabenizou o Prefeito eleito, César Leandro Marmitt, desejando que ele tenha
sucesso na sua gestão, juntamente com o Vice-Prefeito Laírton Hauschild. Referiu que os dois tiveram



méritos.  Dando  continuidade,  lembrou  que  o  suplente  Erndo  Dahlem,  quando  assumiu  a  vaga
temporariamente em 2010, solicitou a implantação de lixeira nova e um abrigo em ponto de parada de
ônibus.  Agradeceu  a  Administração  Municipal  pelo  atendimento  dos  pedidos.  Em  seguida,
parabenizou  os  cruzeirenses  pelo  aniversário  de  quarenta  e  nove  anos  de  emancipação  político-
administrativa. Congratulou ainda o atual Governo Municipal pelo trabalho realizado nos últimos oito
anos, referindo que seus pedidos também foram feitos. Para finalizar, disse que está agradecido por
isso.  O vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES deu início  ao  seu discurso  dizendo que
esqueceu de agradecer durante o ano, a turma do hospital que lhe atendeu quando precisou. Citou o
Dr. Fernandes e a Dra. Cíntia, indicando que eles ofertaram um atendimento que valeu mais do que
dez campanhas. Lembrou que nunca teve muita admiração pela equipe da saúde, em especial pela
secretária  Aneli,  para quem já dirigiu muitas  cobranças.  Afirmou que ela  lhe atendeu muito bem
quando precisou tratamento médico para o seu bebê.  Refletiu  que os vereadores precisam cobrar
melhorias  e  também reconhecer  as  coisas  bem feitas.  Agradeceu  o  atendimento,  frisando  que  o
vereador  pode  ser  partidário,  mas  não  pode  ser  ignorante.  Agradeceu  também aos  médicos  que
atenderam  seu  filho  no  hospital  de  Lajeado.  De  acordo  com  o  Edil,  a  secretária  autorizou  os
procedimentos no município vizinho. Comentou que, quando estes três profissionais precisarem da
sua ajuda, estará à disposição também. Prosseguindo, lembrou que está há oito anos na Câmara de
Vereadores acompanhando o trabalho dos assessores Cesar Locatelli e Fabrício de Saibro. Reconheceu
a competência e seriedade dos dois, citando que eles merece a oportunidade em outro lugar, caso não
ficarem na secretaria do Poder Legislativo, apontando que eles fizeram muito pela casa. Falou que a
assessoria  jurídica muda com mais  frequência e que isso acontece se acordo com o trabalho dos
dirigentes do órgão. Referiu que não devem haver mágoas e que sempre disse que votaria contra o
projeto  para  execução  do  livro  “Cruzeiro  do  Sul  em  fotos”.  Disse  que,  caso  fosse  o  Prefeito,
convidaria os dois servidores para integrar a equipe de governo. Lembrou que pretendia não usar mais
a tribuna e explicou que está fazendo sua despedida. Frisou que o trabalho dos vereadores deve ser de
fiscalizar, apontando que todos deve decidir de acordo com sua consciência. Falou que já cumpriu três
mandatos  no  Poder  Legislativo  e  que  quando  presidiu  o  órgão,  promovendo  mudanças,  teve  o
acompanhamento  dos  servidores.  Explicou  que  votou  contra  a  suplementação  de  verba  para  o
pagamento  do  livro  porque já  havia  votado contra  o  projeto  no  início.  Mencionou que pode ser
pensamento de ignorante e que, no seu entendimento, história não é assim. Opinou que a história
precisa ser feita para ser reconhecida pelo pessoal. Ressaltou que o trabalho precisa ser reconhecido
para ficar na história. Parabenizou o Prefeito eleito para 2013-2016, dizendo acreditar que ele deverá
fazer  uma  boa  administração.  Elogiou  os  demais  candidatos,  referindo  que  em  toda  história  de
Cruzeiro do Sul esta foi a primeira vez que as eleições terminaram sem acusações e sem denúncias.
Destacou que quem perdeu baixou a cabeça e que antigamente os perdedores recorriam ao tribunal.
Falou  que  os  candidatos  José  Iran  e  Jorge  Siebenborn,  juntamente  com seus  vices,  conseguiram
apertar a mão de todos, sem desavenças. Afirmou que as equipes voltarão a trabalhar em alguns anos e
que quem fez mais votos agora mereceu. Citou que os eleitos tiveram mais capacidade e que contaram
com um bom trabalho  de  equipe.  Agradeceu  os  colegas  atuais  e  pediu  desculpas  por  eventuais
mágoas. Mencionou que sua vida como político é uma coisa e que na sua vida pessoal pode ser
diferente. Frisou que seu trabalho foi sempre de lutar pelo povo, com muito respeito ao eleitor. Referiu
que nos anos anteriores sobrava verba da Câmara de Vereadores para ajudar a comunidade. Disse que
os brinquedos da Praça Dona Laura foram comprados com recursos de sobra do órgão, na época em
que  foi  presidido  pela  vereadora  Adriana  Schossler.  Mencionou  que,  no  ano  da  presidência  do
vereador Valdori da Silva, foi feita a cancha de areia na Vila Popular. De acordo com o Edil, alguns
pensaram que o trabalho dos vereadores não era coisa séria. Refletiu que só conquistou a reeleição
aqueles  que  mereceram.  Disse  que  quem  mereceu  voltou  e  que  quem  não  mereceu  ficou  fora.
Agradeceu a todos, afirmando que está terminando seu mandato de cabeça erguida. Contou que não
irá se mudar de Cruzeiro do Sul, destacando quem não ganha precisa saber perder. Mencionou que é
preciso saber reconhecer o erro e que não teve a sorte e nem tempo para trabalhar na última campanha
eleitoral.  O Edil  afirmou que tudo ficou melhor para si,  referindo que com o tempo as coisas se



encaixam. Disse que não tem nada contra a colega Lovani Weiand e considerou que ela foi uma boa
presidente. Citou que os colegas Adair da Silva e Valdori da Silva também dirigiram bem a Câmara de
Vereadores  nos  seus  mandatos.  Afirmou que politicamente  não tem nada  contra  o  colega  Sérgio
Backes. Por fim, reformou os agradecimentos para a equipe médica que lhe atendeu no hospital. Nada
mais havendo a tratar,  a Presidente Lovani Weiand  encerrou a sessão convidando a todos para a
próxima a realizar-se no dia 19 de dezembro de 2012, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO
DO SUL-RS, AOS 5 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2012.

SÉRGIO LUÍS BACKES LOVANI WEIAND
Segundo Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


